

EUROPA y los SOVIETS

El dictador de Rusia se ha burlado de las grandes potencias

La gran ceguera de los países europeos, el restablecimiento de las relaciones con Rusia y su entrada en la Sociedad de Naciones, fue un error fatal para las grandes potencias.—Los diplomáticos rusos no son más que agentes y propagandistas de la III internacional.—Litvinoff fue el más tenaz partidario de las sanciones contra Italia para debilitarla.—Después de reorganizar su formidable ejército quiere ahora volverse contra Alemania.—Los últimos triunfos de Rusia: la revolución en España y el pacto franco soviético.

I

El día que se escriba la historia de las relaciones entre los países burgueses y capitalistas y la Rusia comunista, desde el advenimiento de Lenin hasta estas fechas, habrá que confirmar forzosamente la ceguera suicida y la bien demostrada torpeza de los primeros. Porque la orientación política de los Estados occidentales con respecto a los soviets ha sido una serie de vacilaciones y de claudicaciones sucesivas. Ya empezaron los países aliados de la Entente por cometer un grave error de perspectivas, en plena guerra, al figurarse que la dictadura roja del proletariado en Rusia «no podía durar» y que una intensa reacción nacional no tardaría en derribar el despotismo sanguinario de Lenin, Trotsky y demás bolcheviques. En realidad ésta era la segunda equivocación, ya que la primera había consistido en congratularse insensatamente del derrumbamiento del Imperio, prestándole un crédito de inmerecida confianza al elocuente histrión de Kerenski y a los revolucionarios de la Douma. Pero es indudable que en Rusia lo que no podía prosperar era la República, ni el parlamentarismo, ni la democracia, ni demás imitaciones de países europeos. El alma esclava, privada de sus frenos y creencias tradicionales, tenía, a la fuerza, que resbalar por la pendiente de la anarquía, engendradora del caos social, hasta que la mano férrea de un gobernante enérgico dominara esos instintos desencadenados. Fue este gobernante el propio Lenin. Lo que la Rusia zarista y autocrática había conseguido a lo largo de los siglos, lo que había sido incapaz, en cambio, de lograr la República parlamentaria, lo impuso Lenin desde el primer momento por medio de su dictadura roja mucho más despótica que la de los zares. Al asaltar el Poder, Lenin había prometido al pueblo ruso el fin inmediato de la guerra, el reparto de las tierras, la dictadura del proletariado, la formación de soviets locales de campesinos y de soldados, y el exterminio total de las clases capitalistas y burguesas. Pero para esto último era condición indispensable firmar antes la paz con Alemania, a fin de que, una vez suprimido el peligro exterior, pudieran implantar sin trabas los bolcheviques el terrorismo en su propio país, encomendando a la siniestra Tcheka la tortura y ejecución de cuantos ciudadanos parecieran sospechosos a los feroces comisarios rojos. Así lo hizo Lenin firmando con premura

Pasa a la pág. 4

El comercio se queja de la forma en que se ha agudizado la CRISIS

Del año 1929 en que comenzó a sentirse, a la fecha, el período más serio es el que se vive actualmente

El comercio se queja, amargamente, de la mala situación actual: malas ventas; resistencia al pago. En estas condiciones las entradas no cubren ni los gastos de administración. Rebajar sueldos sería agravar la situación; despedir personal, peor todavía.

Y como las importaciones el año pasado fueron reducidas, el comercio se ve obligado a pedir para

llenar las estanterías, que cuando se ven muy vacías corren más a la clientela.

La curva de la crisis económica que ha azotado al país, marca este recorrido: comienza a fines del año 29, empeora el 30 y sigue acentuándose la depresión hasta el 33, que alcanzó el nivel más bajo; el 34 fué malo, pero señaló una

Pasa a la pág. 8

Comentario sintético

Los profesionales becados deben corresponder a la nación

En estos días se ha discutido en la prensa una iniciativa del Ejecutivo referente a la obligación en que están los jóvenes que estudian por cuenta del Estado, de venir a su regreso a servir en las localidades donde sea más necesario, a juicio del superior en la materia. Se suscitó el asunto porque hay determinados lugares apartados careciendo de médicos, mientras en las cabeceras de provincia hay pléthora de esos profesionales.

Pero la medida se intentó en forma tan drástica, que hubo necesidad de dejarla en suspenso. Resulta que cuando los

Pasa a la pág. 8

EL MOVIMIENTO CONTRA el GOBIERNO es de los ESPAÑOLES

La situación española ha sido eclipsada totalmente por la actual tiranía constitucional en la que no son posibles la ley y la justicia, declara el Gral. Franco en un manifiesto al pueblo español

Nuestro gobierno nacional es anárquico; trataremos de establecer por primera vez la fraternidad, la libertad y la igualdad para todos los españoles.—Todas las diferencias se dirimen con el asesinato, sin que las autoridades hagan nada por imponer el respeto a la ley.—En el mismo corazón de España sabemos que hay emisarios extranjeros que fomentan la destrucción de nuestro suelo

El glorioso General Francisco Franco, jefe máximo de la revolución anticomunista española, se ha dirigido en los últimos días, a todos los españoles genuinos con el siguiente manifiesto, que debe ser pesado no solo por la honorable colonia española residente entre nosotros, sino aun por todos los costarricenses sensatos.

—El presente movimiento contra el Gobierno, es de los españoles que tienen un sagrado amor a su patria. Es contra los enemigos de la nación en España y en el extranjero, que han permitido que la anarquía reine en las ciudades, y que la pistola y la ametralladora de mano se impongan mediante el asesinato. En el manifiesto que lancé al iniciarse el patriótico movimiento, decía: Hombres del Ejército y de la Marina que habéis jurado defender la patria a costa de vuestras vidas: La nación os llama a su defensa. La situación en España se hace más aguda de día en día. Reina la anarquía. La mayoría de las autoridades designadas por el gobierno constitucional fomentan la revuelta con la pistola y

GIBRALTAR, 5.—De acuerdo con los cálculos hechos por las unidades de la Cruz Roja operando con los beligerantes en todos los frentes, se estima el número de muertos causado por la guerra civil en España, en la espantosa cifra de treinta y cinco mil, mientras el número de heridos pasa de cien mil. Las bajas más fuertes ocurrieron en Madrid, Barcelona, Málaga, Sevilla, Toledo, San Sebastián, y últimamente en las tres batallas del Guadarrama, la que todavía sigue con gran tenacidad por tratarse del punto más estratégico para la toma de Madrid. Según estos cálculos de la Cruz Roja, las pérdidas de las fuerzas leales son mayores que las de los rebeldes, porque estos últimos cuentan con tropas mejor disciplinadas, las que se aprovechan mejor de la protección natural que proporciona el terreno en que se está luchando, y además son las milicias del gobierno que han llevado las ofensivas, mientras los revoltosos se han mantenido en la defensa, y especialmente en las plazas fuertes que ocupan en distintas partes del país.

Tres barcos listos para pasar tropas de Ceuta a España

TANGER, 5.—Se informan que tres barcos rebeldes están embarcando tropas y materiales de guerra a fin de conducirlos a España. En el aerodromo de Tetuán hay 15 aviones de bombardeo listos para proteger a los barcos. De los 15 aviones, seis fueron adquiridos en Italia y tres en Alemania.

El General Franco ha trasladado ya todas las fuerzas de Marruecos

BURGOS, 5.—El General Emilio Mola anunció esta tarde que el General Franco ha conseguido trasladar ya a la península los 20.000 soldados de Marruecos y que iniciará inmediatamente el avance sobre Madrid por el Sur.

Los anticomunistas bombardean Tolosa

HENDAY, 5.—La artillería rebelde comenzó un nutrido bombardeo de Tolosa en la tarde de hoy, tratando de reducir esa ciudad en manos del gobierno y sita hacia el

Pasa a la 5ª pág.



El glorioso General Franco

la ametralladora. Todas las diferencias se dirimen con el asesinato, sin que las autoridades hagan el menor esfuerzo para imponer la paz y la justicia. Huelgas revolucionarias de todo género paralizan la vida del pueblo, arruinan y destruyen el bienestar y están creando una situación que arrastra al pueblo al hambre y la desesperación. Monumentos y tesoros artísticos han llegado a ser objeto de salvajes atentados por parte de las hordas revolucionarias, que actúan en acatamiento a las instrucciones que reciben de jefes extranjeros y con la complicidad y negligencia de las autoridades. Las fuerzas del orden permanecen encerradas en sus guarniciones por las autoridades, que pretenden deshonrarlas.

La Constitución nos prohíbe sacudir el yugo, pero la Constitución ha sido totalmente eclipsada por la actual tiranía constitucional, en la que no son posible la ley y la justicia. Nuestra patria está amenazada por fuerzas extranjeras que pretenden la modificación de nuestros límites territoriales. En el mismo corazón de España sabe-

mos que hay emisarios extranjeros que fomentan la destrucción y la distribución de nuestro suelo, y los tribunales de justicia que están garantizados por la Constitución, no pueden intervenir. Los enemigos de nuestra patria están dispuestos a cederla de la manera más cobarde, en forma traicionera, sin luchar en contra de ello.

Han tratado de hacerlo, pero no han tenido en cuenta a los que, como nosotros, hemos jurado defender la justicia y la igualdad de España. Ofrecemos la paz y el amor entre los españoles y la libertad y la fraternidad en el verdadero sentido: sin tiranía

Pasa a la 8a. pág.

Tel. 3129

Tel. 3129

INCA

La reina de las cocinas eléctricas

Visite el Taller de Víctor Julio Arias

25 varas Oeste Teatro Palace

MUY CORTO el plazo a los deudores municipales

Debería equiparárselos a los deudores particulares

Está al discutirse en la Cámara Legislativa, el proyecto del Ejecutivo que da un plazo de ocho trimestres para pagar las deudas provenientes de impuestos municipales, en ocho abonos. El proyecto, a simple vista, pareciera bueno, y sin embargo adolece de un gran defecto que va a hacer que los resultados beneficiosos que persigue sean nulos. Nos referimos al plazo. Ocho trimestres es un plazo relativamente corto para pagar deudas grandes. Si bien personas que deben a los Municipios sumas pequeñas, podrán acogerse a los beneficios de esa ley, en cambio las personas que adeudan sumas grandes—y que son las que más necesidad tienen de una ayuda—no podrán hacerlo. Y estos deudores municipales van a quedar en peor situación que los deudores particulares. Vemos en los periódicos cómo el Diputado don Daniel Zeledón acuerpa la iniciativa de que los deudores particulares paguen sus deudas hasta en cuarenta trimestres. No vemos por qué no se van a hacer las mismas facilidades a los deudores municipales,

máxime teniendo en cuenta una cosa: los que tienen deudas particulares, es porque han recibido en préstamos una suma la cual han invertido en algo que les ha sido beneficioso: reparaciones, viajes, etc. En cambio, los que deben a los Municipios no han recibido ningún dinero; es una suma que deben por servicios de los que no se

Pasa a la pág. 6

La Acción Católica en la cultura cristiana, en la buena prensa y en la escuela

Conferencia dictada por don Manuel Antonio Bonilla N. en el Centro de Estudios de Acción Católica de Varones de la Parroquia de La Dolorosa

Concluye

De las 609 familias que leían el periódico neutro cumplían con la Iglesia 264 personas y dejaban de cumplir 628; de unas 108 se ignoraba.

De las 280 familias mixtas sólo cinco leían el periódico católico y 231 el neutro.

De las 24 familias que leían periódicos socialistas y comunistas no se apunta indicio ninguno respecto a la religión, lo cual es decir que descuidaban completamente su ejercicio.

El porvenir será de quien sea la prensa, se ha dicho y con razón, y así lo entendía un propagandista político, cuando dijo: «El centro del verdadero poder, el poder de hacer y deshacer leyes, reside en todo país democrático en las mayorías parlamentarias; estas mayorías omnipotentes salen de las elecciones; y es el periódico el que dispone y maneja las elecciones.

Es, pues, la prensa, la ar-

tillería del pensamiento y en consecuencia debemos hacer uso de ella, para pelear en la batalla de Cristo; debemos trabajar con todas las fuerzas de nuestra alma a fin de ayudar por todos los medios a nuestro alcance a la buena prensa y trabajar con todo empeño para que en Costa Rica tengamos en no lejano día un diario católico, con fundamentos sólidos y con un porvenir próspero y estable, porque, como escribe un autor, «un periódico católico puede ser más eficaz, y de hecho lo es, que un púlpito o una tribuna; en derredor de la tribuna se congregan los predispuestos; al pie del púlpito se reúnen los convencidos. El periódico, en cambio, surca los mares, penetra en la mansión del poderoso y asciende a la buhardilla del pobre. El periódico, aun roto en pedazos, puede iluminar un cerebro; y aun envolviendo un par de zapatos o unas corbatas o cualquier cosa, fácilmente puede llegar al alma de un miserable y de un canalla y hacerle comprender lo que es y debe dejar de ser. El periódico, en una palabra, es el barrenazo que echa abajo todas las murallas».

Despertemos luego y pongamos manos a la obra todos los católicos. Ayudemos a la buena prensa.

Mas, qué se debe entender por buena prensa?—La buena prensa es toda publicación que no sólo no ofenda al dogma y a la moral cristiana (parte negativa) sino que se hace instrumento de su difusión.
Pasa a la 7a. pág.

LA EPOCA
Sale los Jueves y los Domingos
TELEFONO 3877
APARTADO 325
Director: GUILLERMO ANGULO
Administrador: CRISTÓBAL BONILLA
Oficinas: IMPRENTA GUTENBERG
Frente a "La Tribuna"

IMPRENTA GUTENBERG

Escuche Ud. a la Estación fundadora del Radio en Costa Rica, en frecuencias de: 980 Kc. - 9.670 Kc.

"LA VOZ DEL COMERCIO"

Ti. 4. NRH

PROGRAMAS:

10 a 12 m. — 4 a 6 p. m. — 9 a 10.30 p. m.

POTENCIA Y CLARIDAD - HEREDIA, C. R.

A los trabajadores de ambos sexos ¡Oíd, lectores!

El bisemanario LA EPOCA en su afán de servir a la clase trabajadora, se propone dar una preparación práctica de aritmética y castellano y nociones de contabilidad, para ayudar así al mejoramiento intelectual de la masa popular.

Estas lecciones se darán los lunes y jueves de 7 a 8 de la noche para hombres, y los miércoles para mujeres, en el Salón de Catecismo de La Merced. Puede inscribirse en el propio salón a la hora indicada o bien en las oficinas de LA EPOCA, frente a «La Tribuna».

«El día en que los ricos, y aun los hombres de mediana fortuna, se convenzan de que tienen la obligación sagrada de dar buena parte de sus caudales al periódico católico, habrán dado el primer paso para defender con eficacia la sociedad amenazada y sus propios intereses materiales, en gravísimo peligro. Sin dinero no hay Prensa. Sin Prensa quedáis a merced de un enemigo cruel que sólo sueña en desposeeros de todo y en haceros víctimas de su odio implacable».

Cuando vaya al puerto

alójese en La Riviera, hotel de confianza frente al mar, a cien varas de los Baños. \$ 3.50 diarios en invierno; \$ 4.00 en verano. Siempre hay campo.

HAGA SU CALZADO EN LA
Zapatería EL CAIRO
Especialidad en medidas
25 v. Sur Iglesia de La Soledad
JUAN SANDINO P.

De gran interés

Toda deficiencia que usted note en el servicio de nuestro periódico LA EPOCA, sírvase comunicárnosla tan pronto como le sea posible. Estamos en la mejor disposición de atenderlo.

Oficinas: Imp. Gutenberg. Ap. 325 — Tel. 3877.

Datos leídos por el diputado de derechas Calvo Sotelo en la Cámara Española el jueves 16 de abril de 1936

«Solamente en España y en México se tratan estas cuestiones (las religiosas) así, porque es un medio de escamotear los problemas más vitales de la nación».—Diputado Bravo Villasante, de la extrema izquierda

(Continuación)

22. Iznalloz, Granada. Intentan asaltar el Casino.

23. Miranda de Ebro, Burgos. Intentan asaltar el Centro de A. P.; asaltan el Círculo Tradicionalista e incendian los muebles. Apedrean el Casino e intentan incendiar el local de A. C.

24. El Pedroso, Sevilla. Asaltan el local de A. P. e intentan hacer otro tanto con el Casino.

Lérida. Un cartucho de dinamita explota en la puerta de la casa rectoral de Burch.

Lavadores, Pontevedra. Es asaltado el local de A. P. y destrozados sus muebles.

25. Vigo. Prenden fuego al establecimiento tipográfico de un derechista.

26. Zaragoza. Violentan el local de Unión Republicana y se llevan diversos objetos.

Calatorao, Zaragoza. Asaltan las bodegas de un miembro de A. P.

Torres de Cotillas, Murcia. Asaltan el Ayuntamiento y se apoderan del dinero.

27. Zuera, Zaragoza.

Asaltan la sucursal del Banco Zaragozano y se llevan 50.000 pesetas.

Alhambra, Ciudad real. Un grupo de cuatrocientos hombres invade varias fincas.

29. Vigo. Intentan asaltar las oficinas de la Sociedad Abastecedora de Aguas. Intentan asaltar los talleres de fundición de Francisco Zúñiga.

Paradas, Sevilla. Asaltan el Centro de Acción Popular.

Arucas, Las Palmas. Los socialistas asaltan el Ayuntamiento y tiran los

Pasa a la pág. 6

TODOS

los anuncios de

LA EPOCA

están relacionados oportunamente con necesidades de nuestra vida diaria

Léalos Ud.

porque cuando menos piense lo ayudarán en un apuro.

CALENDARIO

AGOSTO DE 1936

Jueves 6. La transfiguración de Cristo Nuestro Señor. San Sixto, papa mártir.
Viernes 7. Beatos Agatángelo y Casiano, franciscanos capuchinos. San Cayetano, confesor.
Sábado 8. Santos Ciriaco y compañeros mártires. Beato Guillermo, mártir.

Al caer la tarde

¡Tarde! ¡Crepúsculo! Palabras mágicas y llenas de poesía. Sólo al pronunciarlas se siente el alma llena de optimismos y de ideas.
Las esbeltas y jóvenes palmeras rien, con esa risa argentina que semeja el choque de pesimismo cristales.
El mar cual una rara esmeralda, extrañamente pulida, se arrecuesta perezosamente en un lecho de preciosos zafiros.

ECOS DEL HOGAR

Página a cargo de la Profesora doña Estilma de Romero.
Las damas o señoritas que quieran colaborar en esta sección, deberán dirigir su correspondencia al Apartado 974.

Allá a lo lejos, en el horizonte, donde se confunden el cielo y el mar se divisa una vela, mecida suavemente por el baibén de las olas.
Celajes caprichosos circundan el espacio. Todo parece un sueño de amor y poesía.
Las rojizas nubes dan su postrer beso de despedida en la frente de los montes... y paulatinamente, sin que uno se de cuenta, la noche cae blandamente cubriendo todo: las palmeras, el mar, el cielo y la vela, con su soberbio manto de terciopelo negro recamado de estrellas luminosas.

Eissle

El respeto a los padres

En la relación entre padre e hijo se va perdiendo, desgraciadamente, de día en día, el concepto de respeto que debe establecerse y presidir todo acto funcional entre ambos.
Hoy se cree, por una desdichada pedagogía moderna, que padre e hijo deben ser como dos camaradas, que cuanto mayor sea la confianza del uno al otro mayor es el cariño. Y de este modo se observa de qué manera los hijos proceden ante sus padres sin el menor recato, haciendo gala de su confanzudo trato. Delante de sus barbas encienden un cigarrillo y abordan conversaciones inconvenientes. Todo ello es fruto de una palmaria falta de respeto del hijo al padre y del padre al hijo, que también hay muchos aspectos respetables del hijo para el padre. Y esa falta de respeto va inculcando un estado de independencia individual en el hijo, que, como toda libertad extremada, conduce fatalmente al libertinaje. El

freno, las riendas, los mandos de dirección son necesarios que estén al cuidado de los padres, y para que éstos funcionen con seguridad es imprescindible que el hijo obedezca, que tenga respeto.
Pero hoy día, en muchos hogares, el propio padre muestra interés decidido en equiparar su libertad y su experiencia con la de los hijos. ¡Todos amigos! Y el hijo va cada vez tratando con menos respeto al padre, hasta que un día le dice:
—¡No me da la gana!—contestando a algo que el padre le encarga que haga.
—Y otro día llegará a más aún.
—Haz esto papá.
Cambiados los papeles, el hijo se hará un déspota.
No habrá medio de sujetarle. Campará a su antojo. Tratará dura y despectivamente a sus padres... ¡Todo un encanto!

No. Es preciso que los padres no pierdan jamás su autoridad. Autoridad que no debe ser tampoco déspota, sino al modo de los guanteletes de hierro de las antiguas arma-

duras de los guerreros: fuertes, firmes, pero flexibles en las articulaciones. Porque toda autoridad debe ir acompañada de la ternura. El padre debe hacerse respetar sin necesidad de emplear un tono duro y regañón. El arte de hacerse respetar de los hijos tiene multitud de facetas, pues depende, en cada caso, del temperamento del hijo. Hay que empezar por estudiar el carácter del hijo y luego aplicar el «modo» más adecuado. Hay hijos de substancia espiritual tan exquisita—en eso las niñas suelen ser un denominador común—que ya de ellos mismos surge como una necesidad consubstancial el respetuoso cariño a los padres. Pero en otros se observan manifestaciones tempranas de carácter irascibles e indómitos; y entonces hay que imponer el respeto, ya que este no florece por sí en el alma del niño.
Y el respeto a los padres es imprescindible si se quiere que el hijo reciba una educación digna. Sin él no habrá medio de moldear sus sentimientos. El hombre respetuoso, que en el respeto entra también el amor y acatamiento a Dios, acepta mansamente, sin encenderse en ira, sin encrespase en rabia, cuantas desgracias le ocurren. Las aceptan y las sufre con dulzura; y no es un dolor o, por lo menos es un noble y puro dolor. Pero, en cambio, aquel ser que a nada respeta, que se rebela contra todo y por todo, lleno de soberbia, apenas le hiere lo más leve, prurumpe protestas, se revuelve encabritado y, naturalmente, la desgracia que le affige le hace doblemente desgraciado, porque no tiene la resignación para saber sufrir. Y por esto Jesús, cuando sentado en la

montaña, rodeado de sus apóstoles y de la gente que le seguía en una suave tarde, a la caída del crepúsculo, cuando la luz tenía irizaciones de espíritu hecho emoción en alma viva, desgrana la flor de su discurso, no se olvida en las bienaventuranzas de los que saben respetar, de los que saben aceptar la desgracia, de los mansos, de los humildes... Que precisamente son los más fuertes, porque tienen la fuerza maravillosa de saber respetar, de saber aceptar, de saber sufrir.

F. Castello

Una mujer de sociedad

—Ud. no frecuenta la sociedad, decían a una señora de gran mérito.
—¡La sociedad!—contestó ella con una sonrisa encantadora.—Sí, mucho: siempre he estimado mucho la sociedad. Precisamente en la sociedad tengo mis delicias.
—¿Cuál es esa sociedad?
—¡Mi marido, mis hijos y mis pobres! ¡Qué hermosa contestación!
—Aprended, madres de familia, a amar y frecuentar la sociedad, pero la sociedad de la familia.
Sed amantes de la sociedad, de la familia, y habrá en ella amor sincero, paz y tranquilidad duraderas. Será como el Cielo en la tierra.

Resfriados



Pastillas Orientales

Alivian como con la mano



Acción Católica

Segunda publicación del Centro Arquidiocesano de Acción Católica de San José

Está de venta al precio de 30 cts. c/u. en la

Librería López

Av. Central - Frente al Almacén La Casa - Tel. 3345

IMPRESA GUTENBERG

FOLLETIN DE LA EPOCA No. 46

F. NAVARRO VILLOSLADA

La Princesa de Viana

(NOVELA)

Poner la lanza en ristre, afirmarme en los estribos, y enderezando mi bridón hacia el que de capitán de aquella gente hacía, decirle en tono firme y ademán resuelto: «Poned inmediatamente en libertad a esa doncella, a lo que fuere, o sois conmigo en singular batalla». La contestación no se hizo de esperar; el buen caballero no sufría semejantes indirectas: cargó sobre mí con toda su pujanza, pero como en la embestida se ladease un tanto su trotón, que era tamaño como un dromedario, le metí la lanza por un costado y se la saqué por el otro.
—¿Le conocisteis?
—Le conocí.
—¿Quién era?
—Sancho de Erviti.
—¡Ah! ¡Sancho! ¡El amigo y confidente de mi madre!
—Bien, ¿y que?
—¡Proseguid, por Dios! ¡No sabéis qué cosas tan horribles

comienzo a vislumbrar!
Ya debéis suponer—continuó con terrible calma el capitán—que, muerto el pastor, se dispersan fácilmente las ovejas, como allá nos decía el cura de mi pueblo. Los escuderos, pues, a los pocos botes de mi lanza, se fueron por donde más en mientes les vino y solo alguno que otro malintencionado se entretuvo en aporrear a Chafarote, a quien, concluida la aventura, encontré más molido que cibera.
—¿Y la dama?
—A eso voy. Abrí la portezuela y me encontré con qué había salvado a una desconocida. ¡Don Gastón! ¡Os juro por mi honor que lo era para mí!—añadió Jimeno con tono grave y solemne.—Y no sólo me era desconocida, sino que me hallé con que era una religiosa. ¡Figuraos qué gentil recompensa puedo yo prometerme, como no sea

en el otro mundo. ¿No os reis del chasco, don Gastón?
El sarcasmo de Jimeno era demasiado acerbo, era ya hasta brutal; pero el hijo de la condesa tenía la vida pendiente de sus palabras, y le escuchaba fascinado. No insultarle, hollarle hubiera podido entonces Jimeno impugnantemente.
—Proseguid—le dijo con trémulo acento.
—La religiosa me confesó de buenas a primeras que no lo era; que sus más próximos deudos habían querido sepultarla en una celda...
—¡Callad! ¡Callad!
—Y que la llevaban ahora cautiva para envenenarla...
¡Gran Dios! ¡Qué horror!
—Cierto, horrible cosa es; pero habéis de saber que los deudos de esa dama son gente abonada para todo; como que, según he sabido después, el hermano mayor de esa pobre religiosa murió también de un jicarazo...
—¡Dios mío! ¡Dios mío!—exclamó el mancebo con remordimiento.—¡Amar yo por primera vez!...
—¡Y amar a la hermana de vuestra madre!—añadió Jimeno con toda la furia, con toda la hiel que había

estado atesorando dentro del pecho.—Y libértarla yo de doble número de enemigos para traerla al mismo calabozo a que sus enemigos la llevaban!
—Consuélate, Jimeno; la Reina te perdonará—dijo doña Blanca de Navarra, que, merced a los cuidados de Inés, acababa, de volver en sus brazos del desmayo y había escuchado las palabras de su esforzado paladín.
—¡La Reina!
Simón, el judío de Mendavia, que por el amor de una villana desconocida, e iluminado al mismo tiempo por la luz de la fe, abjuró la religión de sus padres; Jimeno, que tantas veces aventuró la vida en defensa de la gentil labradora; Jimeno, que tantos prodigios de valentía y de arrojo había hecho para convertirse en capitán de bandidos y luego en capitán de aventureros, acababa de medir con una sola palabra el abismo que le separaba del ímán de sus pensamientos, del único anhelo de su corazón.
«¡La Reina!»
¡Ay! Entre la Princesa de Viana y el hijo de Samuel, entre la heredera del Trono, entre la legítima señora de

Navarra y el antiguo salteador de caminos, había la misma distancia que entre la luz y las tinieblas, la vida y la muerte, el polvo y las estrellas.
Alguna vez sospechaba el capitán de aventureros, tanto por el porte distinguido de la villana, como por lo extraño de sus aventuras, que no debía pertenecer a la humilde y abatida clase en que apareció primeramente a sus ojos; más por muchas riendas que softase a su fantasía, nunca sus sospechas fueron más allá de tenerla por hija de algún hidalgo.
¿Qué efecto, pues, no debía producirle el inesperado descubrimiento de que la mujer a quien había requerido de amores, a quien había tan familiarmente tratado, era nada menos que hija de un Soberano, su Reina y señora?
—¡Perdón, señora, perdón!—exclamó postrado delante de la Princesa, no atreviéndose a levantar los ojos para clavarlos en aquel augusto semblante, que hasta entonces había profanado con sus miradas.
—Alzad, Jimeno, alzad—contestó con dignidad la religiosa; y luego le advirtió

El homenaje de los Círculos de Acción Católica a la Patrona Oficial de Costa Rica

Ampliamos nuestra nota relativa al programa desarrollado por los círculos de la Acción Católica el dos de los corrientes que vió la luz en el número 205 del jueves 30 de Julio p. p.

El ideal que animó la reunión de algunos de los centros de Acción Católica del país

el 2 de Agosto en la ciudad de Cartago tenía por objeto no sólo festejar debidamente la clausura del TRICENTENARIO de la Reina de los Angeles, sino también con ocasión tan propicia, estrechar relaciones y acercamiento entre todas los elementos que militan en los ejércitos de la

Acción Católica de la República. Y era el mayor de sus propósitos entre otros de trascendencia, poner en actividad nuestras fuerzas mentales para la lucha empeñada bajo la Bandera AMARILLO y BLANCO en este siglo en que los ejércitos católicos deben organizarse al conjuero de la voz paternal de SU SANTIDAD, creador de este organismo mundial de la FE (La A. C. específica) para enfrentarse a las corrientes disociadoras que traen a la humanidad sumergida en el dolor, por ausencia de solidaridad cristiana entre las masas sociales. Para auscultar esta exhibición de fuerzas espirituales organizadas, estuvieron presentes en aquel acto los Excmos. Sres. Nuncio Apostólico y Arzobispo de San José, el M. I. Señor Vicario General y el V. Cabildo Arquidiocesano. Los miembros que integran el Centro Arquidiocesano de A. C. de esta capital y representaciones de todos los centros de A. C. de la Arquidiócesis. Fueron realmente notables la disciplina de los centros de A. C. de la parroquia del Carmen, de Desamparados, de Tres Ríos y de Heredia y huelga decir el mérito que revistieron los trabajos del Sr. Vicario y Conciliario General de los centros de A. C. de Cartago y del conciliario general de la A. C. Presbo. don Miguel

En Naranjo no basta un solo doctor Se echa de menos ahí la unidad sanitaria

No nos explicamos el porqué en este pueblo se hace sentir la carencia de elementos sanitarios, máxime cuando vamos a apuntar una enorme deficiencia: El Dr. Rodríguez, con ser un gran médico, no se da a basto para atender a su numerosa clientela, con grave detrimento de los enfermos que viven un tanto alejados del centro.

Grecia, con ser apenas un poco mayor que Naranjo, cuenta con cuatro médicos, aparte de los elementos que integran la unidad sanitaria. En cambio aquí el médico tiene que atender el hospital, los niños de las escuelas, la clientela del centro y aun...viajar a lugares distantes, requeridos por las exigencias naturales.

El pueblo de Naranjo necesita cuando menos dos doctores, y en este sentido se inicia un fuerte movimiento para ver de remediar el mal.

Corresponsal

Al ver personas que oyen misa, confiesan y comulgan aun con frecuencia, y por otra parte leen y apoyan la mala prensa, pensad sin temor de equivocaros que ello es efecto de ignorancia o de refinada malicia. Es argumento éste de rigurosa lógica.

Cardenal Lavignerie

Como en los días del terror

MADRID, 5.--300 sacerdotes y 700 entre oficiales y prominentes miembros monárquicos se encuentran presos en las cárceles de Madrid.

Ramiro de Maeztu, el gran intelectual convertido al catolicismo hace algunos años, se encuentra aislado en la Cárcel Modelo de Madrid.

Juan José Bonilla G.

Ingeniero Topógrafo incorporado en la Facultad de Ingeniería de Costa Rica

Ofrece al público sus servicios en medidas, deslindes, peritazgos, estudios de caminos, tranvías, preliminares de obras hidráulicas y todo lo concerniente a su profesión.

Diríjense a San José o Cartago

Europa y los...

Viene de la pág. 1

el vergonzoso tratado de Brest Litowski, impuesto por el representante alemán, general Hoffman. ¿Qué le importaba a Lenin rendirse a un Estado «imperialista»? El necesitaba las armas para la guerra civil y el triunfo de la revolución. Mas lo grave es que el tratado de Brest Litowski constituía un acto de traición hacia la Entente, ya que todos los países aliados se habían comprometido a no aceptar ninguno una paz separada. Y por si fuera poco, Lenin, riéndose de los pactos, declaraba ante el mundo asombrado, que desde ahora, eran nulos cuantos compromisos internacionales hubiese contraído ante el Imperio ruso y desde luego ilusorio el pago de empréstitos o deudas pasadas. La indignación que esto causó entre los países de la Entente, pero, sobre todo en Francia, es harto comprensible, puesto que la República francesa no había escatimado su apoyo financiero a Rusia. ¡Pasmado se hubiese quedado el contribuyente francés de profetizarle entonces algún adivino, que Francia llegaría a firmar una alianza con los propios soviets, tan desleales!

No obstante, lo más lamentable de la historia fue la actitud vacilante de los países de la Entente con respecto a la Rusia bolchevique. Después de haberse negado a reconocer a ese «Gobierno de sectarios y asesinos», pensaron seriamente en una intervención armada que pusiera fin al terrorismo rojo. Ya, cuando el armisticio, el mariscal Foch había propuesto aniquilar al comunismo si se le consentía invadir Rusia a la cabeza de un ejército aliado. Aquella proposición, que hubiese librado al mundo de no pocas calamidades sucesivas, fue desechada, debido a la «humanitaria» simpatía de Lloyd George y del presidente Wilson por los revolucionarios. En cambio, con arma y dinero se ayudó a los ejércitos «blancos» del almirante Kolchak y de los generales Denkin y Wrangel, que fueron otros tantos fracasos. Este auxilio, tan inútil como tardío, obtuvo como resultado, no sólo el asesinato en masa de la infortunada familia imperial, sino al interior de Rusia, un recrudecimiento del terrorismo.

Continuará

LADRILLERA de las hermanas BARBOZA

San Francisco de Guadalupe

40 años de trabajar ladrillo de construcción. Material garantizado — Precios económicos

UN MIL DE LADRILLOS @ 36.00

Encargue sus órdenes a la más antigua Ladrillera del país. — TELEFONO: 3779

Los católicos y la REVOLUCION española

Claros y muy claros nos repiten los cables la forma decidida de apoyo que Moscú presta al gobierno español. Casi se puede decir que tratan de poner el ejemplo de lo que el mundo católico debiera haber hecho desde los comienzos de esta lucha. Si el católico está convencido de su fe y cree que debe defender la causa de su religión, no debe esperar más tiempo y además de sus oraciones debe unirse para prestar también su cooperación monetaria. Es la hora de prueba para todos los que nos sentimos sinceramente católicos: dirigentes o no del catolicismo, deben ponerse de acuerdo y unirse en un solo pensamiento para prestar ayuda a los hermanos de España. Será esta, o la demostración más cabal de unión en Cristo o la desilusión más grande que se pueda llevar al corazón de los que aman con verdadero empeño la doctrina del divino mártir de Galilea. Si esa doctrina sublime predica la igualdad y la fraternidad, que sea esta la mejor oportunidad para ponerla en práctica. Ahora es el preciso momento de terminar con esa inercia, con ese atenuamiento, con ese indiferentismo, con ese egoísmo espantoso en que está sumido el pueblo católico. En dónde estaría el valor de la prédica si en la práctica queda nulificada ante uno de los momentos más difíciles para la cuna del cristianismo de habla española? Cuál sería el valor de aquellos evangelios tan comentados, si a la hora

Catramina Bertelli

Famosas pildoras contra el ASMA, bronquitis crónica, tos y demás afecciones de las vías respiratorias. Acaba de recibir

BOTICA VARGAS

Servicio de oxígeno en casa de Julio Vargas M., detrás de la Iglesia de La Merced

TELEFONO 2-8-1-2

de ponerlos muy en alto con el ejemplo, sus adeptos se esconden o se hacen los sordos?

En qué quedaría el precio de la Redención Divina ante las generaciones venideras si cuando ha de levantarse la bandera de Cristo con gallardía, tan alto cual fue colocado el madero de la expiación, se abandona esa bandera en manos del enemigo? Este órgano del pueblo cristiano de Costa Rica tiene la obligación de hacer estas consideraciones y de influir en el ánimo de los afiliados al catolicismo para que cooperen intensamente en pro de la causa más noble y santa, cual es, la de mantener a todo trance firmes las bases de la fe.

Roma o Moscú, he aquí el dilema.

Los cables del martes dicen que cien mil comunistas en la

Plaza Roja de Moscú se reunieron con el consentimiento del Alto Comando de la Unión Soviética para abogar por el triunfo del Frente Popular Español, esto es por el «gobierno marxista» de Madrid. Y que los obreros comunistas rusos se han desprendido, por un mes entero, de la mitad de sus sueldos para ayudar a las huestes rojas de España.

Cabe preguntar: ¿Qué estamos haciendo nosotros por el triunfo del anticomunismo español?

Ayude usted a difundir el periódico LA EPOCA

- - Anúnciese - -

Despedida de soltero

El sábado en los salones del «Maxim» varios amigos despidieron con una suculenta comida al caballero don José García Ramos, de su vida de soltero.

La mesa fue emperifollada con guirnaldas naturales y luces simbólicas.

Presidió la mesa el invitado Sr. García Ramos, ocupando asiento también, don Gerardo López Varela, don Ale-

Crónica de Sociedad

jandro Salazar Herrera, don Carlos María Salazar Herrera, el Prof. don Ramiro Montero, don José María Acuña V. y don Guillermo Angulo Marín.

Ofreció el banquete con palabra animada y llena de amistad y de alegría el Sr. López, para seguirle luego en el usode

ella cada uno de los asistentes, expresando con frase sencilla su regocijo por la fundación del futuro hogar.

El Sr. García Ramos por su parte agradeció con palabra emocionada el homenaje, «demostración sincera de amistad» como él lo dijo.

Dos horas y media duró la fiesta trascurrida entre la más cordial alegría.

Nuevos Ingenieros Agrónomos

Han sido titulados en los últimos días dos nuevos

ingenieros agrónomos, con pruebas sobresalientes: don Moisés Acuña Acevedo, de Santa Cruz de Guanacaste y don Juan José Herrero, de esta ciudad.

Nos complacemos en felicitar a los nuevos profesionales.

Los anticomunistas...

Viene de la 1a. pág.

sur de San Sebastián. Algo hacia el oeste de esas fuerzas se encuentran otra columna del general Mola, la que está tratando de apoderarse del puerto de Gijón para obtener una salida al mar en la costa norte de España. Hasta ese momento su progreso ha sido muy retardado debido a los malos caminos en esa región.

El gobierno español suspende la emisión de pasaportes

MADRID, 5.—El gobierno ha decidido suspender la emisión de pasaportes a los españoles que quieran ausentarse del territorio de la república, debido a que miles han huído a Francia desde que estalló la guerra civil, llevando considerables fondos que hacen mucha falta. Sólo se concederán pasaportes a las personas que van al extranjero en asuntos de la república.

El trasatlántico «Cristóbal Colón» zarpó para Santander

SOUTHAMPTON, 5.—El trasatlántico español «Cristóbal Colón» zarpó hoy rumbo a Santander, habiendo recibido órdenes radiográficas de parte del gobierno. No hará escala ni en los puertos franceses ni en Vigo, España, por estar ese último puerto en poder de los revoltosos. La tripulación leal está al mando del trasatlántico.

Tres aviones rebeldes bombardearon el cazatorpedero «Lepanto»

GIBRALTAR, 5.—Tres aviones gigantescos de bombardeo rebeldes bombardearon hoy al cazatorpedero leal LEPANTO en los estrechos, haciendo blanco en su cubierta y matando uno de la tripulación mientras varios otros fueron heridos. Uno de los marineros fué llevado al hospital de esta base naval, cuando el LEPANTO se vió obligado a buscar refugio en aguas territoriales inglesas ante el furioso ataque de los aviones rebeldes.

Vendida una casa de habitación en Guadalupe en ocho mil colones

La adquirió uno de los emigrados venezolanos, que la pagó con dólares

Se ha realizado una operación, que aunque no fue por muchos miles de colones, sí es muy significativa. Se trata de la venta de una casa de habitación en la ciudad de Guadalupe por la suma de ocho mil colones. Como negocio resulta muy bueno, pues en un período de crisis se ha conseguido un valor crecido para una propiedad rural. Pero hay más: se pagó un emigrado venezolano. Esto indica que hay, entre ellos, el deseo de radicarse en este país. La totalidad de esos emigrados son rentistas, agricultores o industriales, y esto nos hace pensar en que el país puede llegar a obtener un gran beneficio, ya que se necesita inversión de capital, fomento de la agricultura y la industria, precisamente.

La adquisición la hizo Suscríbese a LA EPOCA

Enlace matrimonial

Nos es muy grato comunicar a nuestros estimables lectores el enlace matrimonial, efectuado por poder en la ciudad de México el martes último, de nuestro particular amigo don José García Ramos, con la espiritual y bellísima señorita María Elena Berruecos.

Hace dos años, procedente de España, de donde trajo un bagaje de cultura envidiable, para bien de su patria El Salvador, llegó a esta tierra don José García Ramos; quería pasar una temporada aquí, pero dicha fue nuestra que permaneciera por un tiempo indefinido. En esta casa y por muchos meses fue nuestro compañero abnegado, luchador como ninguno, entusiasta siempre por el triunfo de la causa que aquí sostenemos.

Aprendimos de García grandes cosas y a su compañerismo realmente debemos el habernos iniciado, al menos nosotros los muchachos del «Círculo de LA EPOCA» en la organización efectiva.

Quede ahora esta constancia pública en un momento solemne de su vida y cuando ya alejado de estas tareas, lucha en otras esferas, siempre con inteligencia, con denuedo y con hombría de bien.

Pues bien, García Ramos debía de casarse un día y ya le llegó su hora. El martes, como queda dicho, logró formalizar su ideal: se ha unido en el sagrado vínculo del matrimonio con una nobilísima mujer mexicana, toda espiritualidad y belleza moral y física, hija de una de las más proceras familias de aquel país.

Un hogar formado así, por el amor y por las más cristatinas virtudes, necesariamente es un hogar feliz.

Dentro de pocos días la Sra. Berruecos de García Ramos ingresará a esta capital donde ya bien se la estima.

LA EPOCA tiene este enlace a gran acontecimiento social, porque si lo es, y de hoy en adelante nuestra sociedad puede contarse orgullosa con el nuevo hogar que tan felizmente, bajo los auspicios del cielo, queda fundado.

Vaya nuestra cálida felicitación para los dichosos esposos.

Radioemisora «La Voz de la Víctor»

Hoy jueves a las 8.30 p. m.

LA HORA DE LA FAMILIA

«Ahora es de día. Haga algo cada uno, porque viene la noche en que ninguno puede trabajar».
GOETHE

PROGRAMA

- I. Chanson Provencale. E. Dell'Acqua. Srta. Luisa Montero, soprano.
- II. Crisis de la feminidad. Disertación por don Ricardo Jinesta.
- III. Claro de luna. Debussy. Srta. Carmen Montero, pianista.
- IV. Chanson indú. Rimski. Korsakoff. Srta. Luisa Montero, soprano.
- V. La educación de los niños. Disertación por don Jacinto Morales.
- VI. Voces de primavera. J. Strauss. Señorita Luisa Montero, soprano.
- VII. Si yo fuera pájaro. A. Henselt. Srta. Carmen Montero, pianista.
- VIII. Staccato. Rubinstein. Srta. Carmen Montero, pianista.

Con gran solemnidad fue celebrado el día de Santo Domingo de Guzmán en la Iglesia de La Dolorosa

Una de las tradicionales fiestas del catolicismo en esta capital, es la del gran Santo Domingo de Guzmán, fundador de la inclita Orden de los Rvdos. Padres Dominicos.

Como todos los años, éste, también fue efectuada esa fiesta con el novenario de rigor durante el cual los fieles de la parroquia se prepararon dignamente para la celebración de su fiesta clásica religiosa.

Con gran concurrencia de

fieles se efectuó el rosario el día 3, víspera de la fiesta, habiendo ocupado la sagrada cátedra Fray Alfredo Alvarez O. P.

El día 4 la misa solemne de la mañana fue oficiada de semipontifical por el Excmo. Sr. Nuncio Apostólico, habiendo estado presentes en el Santo Sacrificio de la Misa casi todos los señores Curas de esta capital y representantes de las Congregaciones religiosas.

El sermón estuvo a cargo del Rvdo. Padre Capuchino Fray Rogelio.

En el Coro, Fray Luis, magistral siempre, acompañado de varios artistas, respondió el sagrado oficio.

Nota aparte merece el arreglo del templo y particularmente del altar mayor, espléndido, majestuoso, coronado por la Virgen de los Dolores, y por los gloriosísimos fundadores Santo Domingo y Santa Catalina de Sena, dominica.

Concluida la santa misa, en el refectorio de la Casa Cural fue servido un espléndido almuerzo al Excmo. Sr. Nuncio Apostólico, al V. Clero capitalino y miembros de Comunidades religiosas y a algunos seglares especialmente invitados.

Durante el ágape hablaron Fray Agustín F. Losada, el Padre Valenciano, el diputado Vargas Coto y don José García Ramos.

Fiesta de San Cayetano

El viernes 7 del corriente mes se celebrará con la acostumbrada solemnidad la fiesta de San Cayetano, en el Carmen de esta ciudad.

La misa cantada será a las 8 horas y predicará el Reverendo Padre Fray Javier García, Redentorista.

Arréglese SUS DIENTES en Heredia

UNIDAD RITTER montada con los últimos adelantos modernos y eléctricos

Dr. Guillermo Mesa Salazar

Cirujano Dentista — Con 20 años de práctica

Operaciones sin dolor — Chapas desde ₡ 20.00
Especialidades en trabajos en oro

Especial atención a las personas de lugares distantes, dándoles el trabajo terminado el mismo día. Operaciones gratis a los pobres, los días lunes, siempre que traigan constancia del Sr. Cura que los acredite como tales.—TELEF. No. 34

Muy corto...

Viene de la pág. 2

han aprovechado. Sabido es que, durante esta crisis, que a Dios gracias vamos capeando ya, los muchos inquilinos no pagaban sus alquileres. Ellos eran los que aprovechaban los servicios municipales, y ahora son los propietarios los que están entre la espada y la pared para satisfacer sus obligaciones con el Municipio, so pena de perder sus propiedades, ya que son pocos los que podrán acogerse a la ley de los ocho trimestres. Sugerimos muy respetuosamente a nuestro Congreso, al Representante de los intereses

del pueblo, que se haga una escala de deudores, así: los que deben sumas pequeñas, que paguen en ocho trimestres, conforme el proyecto del Ejecutivo, y los que deben sumas mayores, en mayor número de trimestres. No vemos por qué razón los deudores municipales van a quedar en peores condiciones que los deudores particulares. Si a éstos se hacen facilidades, no vemos por qué no se les van a hacer las mismas facilidades a los que adeudan sumas a los Municipios. Unos y otros son deudores, y deben medírseles a ambos con el mismo rasero.

SUIZA ECONOMICA e INDUSTRIAL

En el mundo comercial no hay un conocimiento exacto de la estructura económica e industrial de Suiza. Al celebrarse la fiesta nacional de la Confederación Helvética, nada más oportuno, que hacer una reseña somera de su situación económica e industrial.

Suiza es un país pobre de recursos naturales; debe importar grandes cantidades de materias primas y de productos agrícolas, alimenticios, para cuyo pago sólo cuenta con el trabajo. En consecuencia, la principal riqueza de ese país la constituyen sus hombres y sus mujeres. Es una nación de trabajadores. La educación pública, que ha alcanzado un nivel muy elevado, tiende a capacitar intelectual y profesionalmente al pueblo suizo para vivir su propio destino. Se da extraordinaria importancia al estímulo del espíritu de economía, innato en sus ciudadanos. El hábito del ahorro y la organización de las instituciones sociales, bien desarrolladas, quizá sean la base de la prosperidad y de la tranquilidad

de que disfruta ese pueblo; de lo que los sajones denominan un alto «standar of life».

Tiene Suiza la riqueza de sus zonas alpinas; sus minerales y sus canteras y la riqueza de sus prados, donde se desarrolla su rica ganadería y donde se extienden sus campos de labrantío. Tampoco se descuida la selvicultura; el treinta por ciento de la proporción cultivable de Suiza está poblada de bosques, su más valiosa reserva. La energía hidroeléctrica constituye para la economía suiza, un recurso apreciable.

La industria helvética es de las más antiguas de Europa; se remonta su origen al siglo XIII; ha sido elevada a su más alto rango por el esfuerzo y la organización productora de sus habitantes. Las

industrias textiles, la seda inclusive; la del algodón y sus diferentes elaboraciones, que llegó a su apogeo en la segunda mitad del siglo XIX; la de géneros; la del lino que posee carta cabal de nobleza en esa nación; la industria de trenzados para sombreros; la de calzado; la de curtidos y peletería; la industria de la máquina, de todas clases, que dió origen a la fundación de grandes fábricas metalúrgicas; la industria eléctrica; la relojería y la joyería; la industria química, la de productos alimenticios, especialmente la producción de leche condensada y la de quesos, han dado gran renombre a Suiza en el mundo entero.

Puede decirse que Suiza es un país de ciudadanos que trabajan y que trabajan cantando.

por ser

LA EPOCA

el único periódico católico en Costa Rica

es recibido

en donde no lo son otros periódicos

recuerde esto cuando tenga que anunciar algo.

Datos leídos por el...

Viene de la pág. 2

muebles por la ventana.

MARZO

2. San Sebastián. Es asaltado un Centro tradicionalista.

3. Torre Vieja, Alicante. Incendian el hotel Gómez, propiedad de un derechista, destrozándolo; incendian el Circulo radical, destruyéndolo también. Queman el archivo y el registro municipal. Son detenidos el propietario del hotel, el párroco y dos hermanos suyos.

Manzanares. Ciudad Real. Incendian los edificios de don Miguel Rubio y del Dr. Muñoz.

4. Alcantarilla, Murcia. Intentan asaltar y quemar el Centro de Acción Popular.

6. Ares, La Coruña. Asaltan el local de A. P. y destroran los muebles.

7. Avilés, Oviedo. Asaltan con pistolas el local del centro Sindicato Autónomo de Oficios Varios y se llevan la documentación y libros.

Somorrostro, Vizcaya. Asaltan un establecimiento de don Arturo Martínez.

Barcelona. Asaltan una tienda del pasaje Villanova y se llevan 300 pesetas. Unos individuos asaltan y destroran dos lecherías.

9. Luanco, Oviedo. Los socialistas asaltan el Cir-

culo Católico de Bañuques, arrojan los muebles a un precipicio, destroran un Cristo y se llevan el dinero.

Segovia. Asaltan el Centro de Acción Popular e intentan incendiarlo. Apedrean la casa del abogado don Luis Crespo Herra.

Ecija, Sevilla. Asaltan el Casino Ecijano, rompen los muebles e intentan darles fuego. Asaltan el local de Acción Popular.

10. Granada. Asaltan el local de Falange Española y queman los muebles; queman el teatro Isabel la Católica; los huelguistas toman los accesos de la ciudad para impedir el abastecimiento y la salida de los bomberos.

11. Madrid. En el puente de Vallecas asaltan el domicilio de A. P., el Centro Católico, incendian unos almacenes, saquean la casa de un ex teniente alcalde, incendian un telar y una fábrica de aserrar maderas, el domicilio de un derechista, una tahona, un chalet, dos tiendas de comestibles, una pescadería y una droguería.

Granada. Incendian la fábrica de chocolates San Antonio, el café Royal, asaltan la casa del conde de la Jarosa, otra de un fascista y es incendiada

Pasa a la pág. 8

Para una perfecta luna de miel

LA RIVIERA Hotel de confianza frente al mar, Puntarenas. ₡ 3.50 diarios, Invierno y Verano.

Baños Termales de agua de mar a ₡ 1.00. Curan reumatismo y alta presión.—Ponga telegrama o llame teléfono 48.

Rodrigo Padilla

Sastrería especializada en los últimos estilos modernos.

Acción de gracias

Doy gracias a San Juan Bosco por un favor obtenido por su intercesión.

María Jesús Flores

Un hombre honrado

Don Gregorio Jiménez es un honrado isidreño (de Coronado). Tiene una camioneta que hace el trayecto entre Alajuela y San José.

Pues bien, el viernes encontró en su carro una portamoneda con una cantidad regular de dinero (₡ 40). De inmediato el señor Jiménez llamó a un sacerdote que casualmente pasaba frente a su auto, y le dijo: Padre, mire lo que me he encontrado. La persona es de Barba de Heredia. Ud. debe conocerla. Haga el favor de entregársela. El sacerdote, que era el Padre don Ricardo Salas, cura de San Rafael, contestó: si

señor, yo lo conozco, pero ahora mismo voy a poner la portamoneda en manos del Sr. Gobernador de Heredia.

Don Gregorio Jiménez tiene en sus manos ya el agradecimiento del caballero que había extraviado su dinero. Y nosotros nos decimos: he ahí, en don Gregorio, un hombre honrado.

CASPOL
infalible para la caspa

SUSCRIBASE A LA EPOCA

Onda larga: 1200 Kc. - Onda corta 650 Kc.

RADIOEMISORA
CATOLICA
COSTARRICENSE

TI-RCC

SAN

COSTA RICA

Horas: de 11 a. m. a 1 p. m. De 5 p. m. a 6 p. m.

Informe de la Conferencia de San Vicente de Paúl de la PARROQUIA de HEREDIA

Durante el año vicentino se repartió la suma de ₡ 6.046.35

El domingo 19 de julio, celebró la Sociedad de San Vicente de Paúl, de señoras, de esta ciudad, una reunión extraordinaria. El objetivo de esta asamblea era dar al público un informe de las actividades de esta Sociedad. Este informe nos habla muy claro de la caridad cristiana. Esta Sociedad hace caridad y la hace silenciosamente. Nada de exhibicionismo ni ostentación. La caridad no busca la alabanza de los hombres, sino

la aprobación de Dios.

A continuación publicamos el informe para que las personas conscientes puedan apreciar la intensa labor efectuada: Sr. Director Honorable Directiva Muy estimadas socias:

Cumpla con el deber de presentar a Uds. el informe de las actividades de mayor importancia realizadas por esta sociedad durante el período de julio del año pasado al actual. El número de po-

bres socorridos durante este período es de 106 y el número de visitas de 1610. Las pobres fallecidas fueron 4. El número de socias en general es de 497, de las cuales 76 son pasivas y el resto activas. Pero de las socias sólo 50 asisten con regularidad.

Las donaciones hechas a la sociedad son las siguientes: La señora doña Lorenza de Herrera, de Barrio de Jesús, Pasa a la pág. 8a.

DORADOS - PLATEADOS

Los objetos de Iglesia, como candelabros, navetas, incensarios, etc. llegan a tener un feo aspecto por el uso constante.

Un baño dorado o plateado los dejará como salidos de fábrica.

EMILIO DEL VALLE HIJOS, Sucs.
Cartago, C. R.

La Acción Católica...

Viene de la pág. 2

sión y defensa parte positiva).

Como véis, apenas he enunciado o por mejor decir sugerido, estos tres puntos tan importantes de la Acción Católica, que habría deseado desarrollar con la atención y el interés que merecen, pero ha sido tan corto el tiempo de que he dispuesto para preparar este modesto trabajo, que os dejo apenas en el exordio, para que otros que tengan la fortuna de poseer

esa llave maravillosa de la elocuencia y de la fa- cundia; para que otros más preparados y mejor ilustrados que este servidor, abran las puertas de vuestras conciencias y de vuestras mentes, no ya para darles luz a éstas, de que no carecen, ni para limpiar de la telaraña del pre- juicio a aquéllas, que no tienen, sino para rebrunir vuestro no poco ilustrado criterio, y ojalá que todos trabajemos unidos y coordinados en la consecución de estos fines, pero sin perder de vista estas dos proposiciones: 1ª) Con el Papa y los Obispos, con la Autoridad Eclesiástica, todo: sin ellos, nada. 2ª) Para hacer la conciencia católica en los pueblos, hemos primero de hacerla en todos y en cada uno de nosotros, estudiando y conociendo los principios, las verdades fundamentales de nuestra Religión y dando a Jesucristo en cada uno de nuestros corazones el lugar que le corresponde.

Viernes 10 de julio de 1936.

Zapatería Italia

Especialidad en zapatos de tienda de hombre, señora y niños. Frente a Foto Hernández.

Bartolo y Colombo

Viajes - Excursiones - Turismo

Peregrinación a Roma, Vaticano, a saludar a Su Santidad—conociendo—Génova, Pisa, Turín, Floren- cia, Milán y Venecia.

Todo gasto pagado € 2000.00. Informes Dr. Vargas Araya.

Capuchino ilustre difunto

El Padre Jaime de la Cot

La Orden Capuchina acaba de perder una de sus más preciosas existencias con el fallecimiento del P. Jaime de La Cot. Su dolor será compartido sentidamente por el dilatado círculo de amigos y admiradores que había sabido conquistarse el finado en los varios países, aun en Costa Rica, donde había ejercido sus funciones sacerdotales y do- centes.

Poseía el finado una vasta cultura, maravillosamente disciplinada. La Orden, que conoció muy pronto las dotes severas de su mente, una vez terminado el bachillerato, lo llevó a la Universidad de Zaragoza para que siguiera la carrera de Filosofía y Letras; en todos los cursos obtuvo siempre las primeras notas, y en idiomas orientales, sobre todo en árabe, fue orgullo de sus profesores. Decidieron sus superiores que terminara en la Universidad Central sus estudios, y alcanzó con gran brillantez la Licenciatura. Antes de que presentara su Memoria para el Doctorado, los superiores le enviaron a Alemania para que ampliara y perfeccionara sus conoci- mientos en las lenguas clásicas; y allí completó sus estu- dios en estas disciplinas, afinando el gusto literario que le distinguía y la corrección perfecta y sobria que acertaba a dar a su palabra y a sus escritos, no sólo en el patrio

idioma, sino en alemán, en inglés y en francés, que mane- jaba con pleno dominio. Pasó cosa de dos años en los Estados Unidos y allí, como en Alemania, se relacionó en trato familiar con las prime- ras eminencias universitarias.

La singular sencillez y la índole ingenua de su espíritu le hacían modestísimo; sinceramente admirador de las dotes ajenas y en extremo parco en la estima y uso de las propias; y por esto fue imposi- ble recabar de él una labor en armonía con sus grandes facultades. Si se logró que publicara en el «Boletín de Pompeya» unos artículos muy interesantes, ya no se pudo recabar que los agrupara y ampliara.

Por eso, fuera de los años en que se dedicó a la ense- ñanza en el gran Colegio que tiene la Orden de Lecaroz, su vida transcurrió apaciblemente en la soledad de su celda, de donde irradiaba esas raras dotes de profunda espiritua- lidad y de ternura, que comu- nicaban a su actividad un desinterés ejemplar, una abne- gación sin límites y esa sim- patía y atracción que le gana- ba devotos, amigos y ad- miradores.

Fuera de los bienes que fue Superior Regular de las Misiones de la Orden en Cen- tro América, casi siempre ejer- ció su ministerio en Madrid y en Barcelona. Una dolorosa enfermedad ha minado por



ADAN Y EVA

La hoja que acaricia al rasurar.

Ahora nuevo modelo con ranura al centro

IMPORTADOR
J. M. ACUÑA

largo tiempo su robusto or- ganismo; y así, agotado, ha hecho brillar más vivas las nobles virtudes de su espíritu y su resignación y paciencia ejemplares.

El dulce nombre de María sonaba en cada uno de los gemidos de su padecer. Ella ha cerrado sus labios mortales y le ha abierto las puertas de la eternidad.

El ejemplar franciscano re- cibió cristiana sepultura en el cementerio de Las Cortes. D. E. P.

Reciban los Padres Capu- chinos del Convento de Carta- go nuestro más sentido pésame por la pérdida que acaba de sufrir la Orden.

Sin buenos dia- rios no podemos llevar a cabo nin- guna acción cató- lica pública; son estos sus pulmones; sin diario, morirá como un tísico sin oxígeno.

Contribuya Ud. al engrandecimiento de la prensa católica

LA EPOCA

Gratificará a toda persona que aumente el número de sus suscri- tores durante los meses de Julio y Agosto, en la siguiente forma:

₡ 5.00 por 15 suscritores
₡ 10.00 por 25 suscritores

APRESURESE A GANAR DINERO EN UNA BUENA OBRA

La buena pren- sa es la mayor y más urgente nece- sidad de nuestros días. Conocerla y no hacer nada por estimularla, es fal- tar a un sagrado deber.

● El premio se entregará al hacer efectivo el pago del primer mes de las suscripciones.

Apartado 325 - Teléfono 3877
San José, Costa Rica

Tres Ríos en LA EPOCA

Homenaje a nuestro pá- rroco.—El día de su ono- mástico el Presbo. don Santiago Zúñiga Sana- bria fue objeto de nume- rosas muestras de felici- tación por parte de sus amigos y familiares.

El Cuerpo Filarmónico dió una retreta de gala en su honor, siendo fina- mente atendidos por el distinguido homenajeado, que en ésta como en an- teriores ocasiones recibió el afecto sincero del pue- blo del Pilar.

LA EPOCA se com- place en saludarlo y le renueva sus sentidas mues- tras de felicitación.

Enlace.—Para el 14 de agosto ha sido fijada la fecha del enlace matri- monial del ejemplar caba- llero don Mario López con la simpática señorita Virginia Durán, noticia que ha sido recibida con viva simpatía ya que el joven López y su prome- tida gozan del aprecio general de sus numerosas amistades.

Desde ahora auguramos a los futuros esposos una senda pródiga en paz y ventura en el nuevo ho- gar que en breve funda- rán.

Vida social.—Proceden- tes de la capital nos fue muy grato saludar a los periodistas don Joaquín Vargas Coto y don Ricar- do Rojas Vincenzi.

—De la Vieja Metrópoli estuvo entre nosotros el coronel don José María Gutiérrez, con quien de- partimos largo rato.

—De la capital saluda- mos al caballero don Mi- guel A. Meño en asocio de su respetable señora doña Clementina Vincenzi de Meño y de sus hijos Edwin, Xenia y Miryam.

También presentamos nuestro saludo al distin- guido y esforzado joven don Héctor Meño Vin- cenzi.

—Por largas horas es- tuvieron entre nosotros las simpáticas damitas María Eugenia Jiménez, Julieta García y Delia Marín, con quienes depar- timos amigablemente.

—De San José saluda- mos al caballero don Vi- dal Picado.

FRANKLIN MONESTEL V.

Anúnciese en LA EPOCA
y hará Ud. una buena inversión

Censura de Peliculas

Por el Tribunal de la Arquidiócesis de Nueva York

CLASE A.—I. Sección.—Películas aprobadas para toda clase de personas:

- | | |
|-----------------------------|-----------------------------------|
| Alias Dinamita | Pradera sangrienta (la) |
| Amores de Susana | Raza de domadores |
| Capitán Sangre (el) | Reina de la flota (la) |
| Casa de las mil luces (la) | Rose-Marie |
| Casta de águilas | Sacamuelas (los) |
| Claro de luna en el río | Secreto de una doncella (el) |
| Cuatrero (el) | Su primera escapada |
| Estrellas sobre Broadway | Sueño de una noche de verano (el) |
| Herencia de muerte | Sombras de Pasión |
| Labrador de los sueños (el) | Terror de la Sierra (el) |
| Ley del valor (la) | Torbellino |
| Ocaso del poder (el) | Tres desalmados |
| Pequeña dictadora (la) | Tunante (el) |
| Picolino | |

CLASE A.—II. Sección.—Películas aprobadas solamente para personas mayores:

- | | |
|---------------------------|----------------------------|
| Caballo del pueblo (el) | Mi marido es médico |
| Desbanque a Monte Carlo | Mientras el enfermo dormía |
| Destino fatal (el) | Muertos hablan (los) |
| Dulce indecisión | Ocurrió una tarde |
| Entre esposa y secretaria | Presidio (el) |
| Fama sin dicha | Princesa encantadora (la) |
| Familia Dressel (la) | Se necesita una novia |
| Héroe público No. 1 | Secreto de vivir (el) |
| Hija de Drácula (la) | Sueño de amor de Liszt |
| Magnolia | Una mujer fue la causa |

CLASE B.—Películas no recomendadas por su argumento o por la manera como es tratado el asunto:

- | | |
|---------------------|-------------------------|
| Amores trágicos | Niebla en los muelles |
| Carnada de tiburón | Rayo de acero (el) |
| Dama Consiente (la) | Robin Hood de El Dorado |
| Dos huérfanas (las) | Sucedió una noche |
| Flor de fuego | Tenía que suceder |

Informe de la...

Viene de la 6a. pág.
hizo un legado de \$ 100. Un pañolón que obsequió Chepita Solera. Don Alberto Ortuño \$ 50. Una pulsera donada por una señorita que no quiso dar su nombre; y finalmente se recibió la suma de \$ 110 de otra señorita que también nos recomendó a nosotros su nombre. De esta manera dejo terminada mi labor aunque deficientemente hecha, debido a mi poca aptitud; he puesto en ella toda la buena voluntad y empeño de que soy capaz.

Francisca Ch. de Benavides
Secretaria

De julio de 1935 a julio de 1936.

ENTRADAS

Saldo	\$ 489.90
Suscripción mensual	889.60
Contribución municipal	367.50
Rifas en el mercado	1.580.75
Limosnas	2.387.15

Rifas Salón	572.75
Rifas extra	312.65
Colecta Socias Pasivas	215.40
Colectas Socias Activas	110.55
Suman las entradas	\$ 7.026.25
Queda un saldo	979.90

GASTOS

Socorros a los pobres	\$ 6.046.35
<i>Angélica de Benavides</i> Tesorera	

Comentario breve

Como nos dice el informe anterior, la Sociedad de San Vicente de esta ciudad, en un año repartió \$ 6.046.35 entre 106 pobres. Además se hicieron 1610 visitas a los pobres; y todo esto se ha hecho calladamente, silenciosamente, ocultamente. Bendita Caridad! Quiera el Señor, bendecir y conservar esta Sociedad, para consuelo de los pobres.

Datos leídos...

Viene de la pág. 6a.
y destruida la casa del doctor Taboada.

12. Barcelona. Incendian una tienda de muebles.

Maracena, Granada. Incendian la casa de un farmacéutico, asaltan dos tiendas de comestibles y quitan las armas a los derechistas, repartiéndolas en la Casa del Pueblo.

Pinos-Puente, Granada. Son incendiadas dos casas.

13. Madrid. Es asaltado

el café del Norte y asaltada y saqueada una armería en la calle de Hortaleza.

Barcelona. Incendian el local de la Comunión Tradicionalista en las Ramblas.

Talavera de la Reina. Apedrean el local de la J. C. y se detiene a la Directiva.

Guadix, Granada. Son incendiados el Liceo Acitano, una farmacia y otros locales.

Comentario...

Viene de la pág. 1

becados regresan al país, sin medios para establecerse, sin posibilidades de conseguir clientela, se les ignora, y ahora que se les pide el cumplimiento de sus compromisos, están ya trabajando; gozan de buena posición. Es decir, habían derechos adquiridos. Quitar a un médico de su medio, donde ha abierto su consultorio y trabaja con éxito, es causarle un mal irreparable. Ya se sabe que las dotaciones de los médicos oficiales son ridículas y que no es posible que un médico surja en un pueblo remoto donde no tiene ni medios para trabajar.

Claro es que había necesidad de tomar alguna providencia. Recordamos que durante la primera administración del Lic. Jiménez Oreamuno se envió a Europa un joven Mauri, que se graduó

de médico y nunca regresó al país, ni a dar las gracias por el favor que le prestó el Estado al sostenerlo mientras hacía sus estudios. Hace poco tiempo, para citar dos casos, vino el doctor don Ramón Fallas; no se encontró bien en su patria y regresó a Italia, donde contrajo matrimonio y ejerce su profesión. Los dos fueron bequistas. Ambos esfuerzos resultaron poco menos que estériles para la nación.

Pero el profesional que regresa al país, que se radica en una de sus poblaciones, que sirve al hospital, que atiende su clientela particular, ya está haciendo un positivo beneficio; sobre todo si lo hace con desprendimiento y eficiencia.

Lo justo será que para el futuro se exija a todo bequista, apenas regrese, que vaya a una zona retirada a servir dos o tres años, obligatoriamente. Esto, para poder cubrir, sin sacrificio, todas las poblaciones, aun aquellas que no pueden halagar a un profesional, por la pobreza de sus moradores o su situación apartada de la capital.

Contra las almorranas HADENSA

Botica Nacional - Saborio hnos.

Obreros, trabajadores, señoritas del servicio doméstico, empleadas de fábricas:

nuestro periódico

LA EPOCA

se ofrece a contribuir al mejoramiento espiritual y por ende, material, de las clases pobres, con la apertura de un

Curso Popular de Instrucción Práctica

el próximo lunes, de siete a ocho, en el Salón de Catecismo de La Merced, para hombres. Principios prácticos para la vida diaria en conversaciones fáciles de Castellano, Matemáticas, Contabilidad elemental, etc. etc.

El próximo miércoles, 7 a 8 para mujeres.

14. Logroño. Asaltan los círculos de F. E. Tradicionalistas, A. Riojana y Nacional y Agrario y queman los muebles en la calle. Incendian la farmacia de Araujo.

Rivadesella, Oviedo. Apedrean el Centro de derechas e intentan incendiar la librería de Escandón.

Barcelona. Asaltan el local del Crédito Territorial de Cataluña y roban 1.225 pesetas.

15. Barcelona. Asaltan el domicilio de José Ferrer Guillén y se llevan 1000 pesetas en metálico y más de 2000 en joyas.

16. Valencia. Asaltan e incendian el local de F.E. de la calle de Sta. Marina.

Alberique, Valencia. Asaltan el local de Derecha Regional y prenden

fuego a muebles y enseres.

17. Negreira, Coruña. Hace explosión una bomba arrojada a un balcón de la Casa Consistorial.

Santander. Prenden fuego con líquidos inflamables a un chalet de don Domingo Bategón.

Albacete. Incendian el Casino Primitivo, saquean un establecimiento particular titulado «Albacete religioso» destrozándolo todo. Saquean y causan destrozos en el local de los estudiantes católicos; asaltan el Club Cinegético y hacen una hoguera en la calle con los muebles. Asaltan el domicilio de A. P., sacan los muebles y los queman. No actuó entre tanto la fuerza pública ni los bomberos.

PARA REPARAR SU MAQUINA de ESCRIBIR

● Llévela al taller de

ESTEBAN RAMIREZ

25 vs. O. Clínica Figueres

El movimiento...

Viene de la pág. 1

hallará trabajo para todos y justicia social sin violencia. Resistiremos los fraudes electorales, la falsificación de documentos bajo el disfraz de la legalidad y los asaltos al gobierno civil. Resistiremos la glorificación de las revoluciones de Asturias y Cataluña, contrarias ambas a la Constitución que se dictó como ley fundamental.

El espíritu revolucionario de las masas ha sido inflamado y explotado, y el pueblo ha sido engañado por los agentes soviéticos, que han establecido su régimen a expensas de 25.000.000 de almas. No vamos a consentir más el vergonzoso espectáculo que España está dando al resto del mundo. Hemos decidido salvar a España de los enemigos que pretenden distribuir las riquezas y que de manera cobarde y traidora están poniendo en peligro el sistema económico del país. Estamos sosteniendo una lucha abierta contra los explotadores políticos, contra los defraudadores del obrero honrado y contra los extranjeros y sus agentes que están tratando de destruir a España. Ahora es toda España la que se levanta pidiendo paz y justicia en todas las Regiones. El Ejército y la Marina están dispuestos a defender la patria. Nuestra capacidad para mantener el orden estará en proporción a la resistencia que encontraremos. No nos mueve el deseo de defender ciertos intereses, sino más bien el deseo de garantizar a los ciudadanos el derecho a vivir juntos como tales.

Nuestro gobierno nacional es anárquico. Trataremos de establecer por primera vez la fraternidad, la libertad y la igualdad para todos los españoles.

El comercio...

Viene de la pág. 1

reacción levisima; el 35 mejoró y comenzó con buenas perspectivas el 36, pero a los primeros meses se acentuó de nuevo la gravedad, que se ha caracterizado por la ausencia de los colones, una modalidad nueva de la crisis.

Anúnciese en LA EPOCA

y hará Ud. una buena inversión